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ORDINE DEL GIORNO: n. 139 del 30/11/2020 

 

O.d.g. Suppletivo n. 151 del 21/12/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.16 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
09.16 10.06     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 09.16 10.06     

Caputo               Valentina Assente ------- --------     

Chinnici             Valentina 

 

presente 09.16 10.06     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.20 10.06     

 

L’anno duemilaventi, il giorno ventidue del mese di dicembre, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60, per chi 

desidera partecipare a distanza, e come da O.d.g. suppletivo indicato, c/o l’Istituto Gramsci Siciliano, 

all’interno dei Cantieri Culturali,  per chi sceglie di essere in presenza. 

Alle ore 09.16   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina Chinnici, Rosalia Lo  

Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 
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Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 

Il Presidente pertanto avvia i lavori sintetizzando nella premessa i motivi di questo sopralluogo, che 

rappresenta in qualche maniera la fase propedeutica ad un incontro specifico sulla questione con l’ass.re alla 

Cultura Mario Zito e il Capo Area dott. Verona. Il Presidente nel corso del suo intervento, spiega che la 

Commissione, alla luce della corrispondenza epistolare del Prof. Nicosia, del suddetto istituto, inoltrata agli 

Uffici competenti, a adesso anche a tutto il Consiglio Comunale, ha sentito il dovere di dare un segnale con 

la propria presenza, (considerato che l’incontro avviene all’aperto, e con tutte le accortezze necessarie), allo 

scopo di rilanciare una azione che possa concretamente orientarsi per risolvere l’annosa questione dei fittti, 

e allo stesso tempo il riconoscimento delle attività culturali svolte in questi anni dall’Istituto. Il Presidente, 

alla presenza del prof. Nicosia, prima di dare seguito al confronto, prosegue con la fase introduttiva, 

puntualizzando che è intento della Commissione portare la questione in discussione, alla presenza degli 

Uffici competenti,  anche in Commissione Speciale Garanzia e Trasparenza presieduta da Conls. Cesare 

Mattaliano, che è anche Vice Presidente di questa Commissione. 

Alle ore 9.20 entra in collegamento la cons. ra Lo Monaco. 

Detto ciò, il Presidente dà la parola al prof. Nicosia, il quale dopo aver subito puntualizzato, che il Sindaco, 

così come tutto il consiglio comunale sono informati sulla questione, va a raccontare la storia delle attività 

culturali svolte dall’Istituto e nel dettaglio la lunga  storia di controversie e incomprenzioni con l’amm.ne 

comunale relativa alla convenzione per l’affidamento del bene, sede dell’istituto, e il relativo affitto. Il Prof. 

Nicosia, nel corso della sua relazione, sottolinea più volte il comportamento ingiusto dell’amm.ne, che a suo 

parere dovrebbe accollarsi il pagamento dell’affitto, per avere in cambio il grande servizio sociale e 

culturale che l’istituto offre ai cittadini palermitani e a tutti i fruitori della biblioteca. 

La consigliera Lo Monaco partecipa all’incontro  in presenza. 

Il Presidente Bertolino, dopo aver sottolineato che oggi la Commissione con la sua presenza ha voluto dare 

in maniera compatta ed unita la propria solidarietà, afferma che  prendendo in piena condivisione quanto 

detto inizialemnte dal prof. Nicosia, ossia che tale faccenda non deve essere il problema di un solo 

consigliere o di un solo partito, ma deve essere la battaglia portata avanti da tutti in maniera trasversale, a 

difesa di una realtà culturale a servizio della Città, ribadisce l’intento della Commissione, ossia quella di 

una riunione congiunta con la Commissione Speciale Garanzia e Trasparenza con la partecipazione degli 

uffici competenti e alla presenza dei dirigenti come la dott.ssa Rimedio del Settore Beni Patrimoniali e il 

Capo di Gabinetto dott. Pollicita. Il Presidente conclude il suo intervento ringraziando la collega cons. 

Chinnici, per aver portato tale iniziativa che è stata immediatamente sposata da tutta la Commissione. 

Prende parola la cons. Lo Monaco, per dichiarare che sempre nello spirito della condivisione, sarebbe 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


opportuno,  proprio alla luce di alcuni studi e ricerche fatte, fare un rilancio di proposte all’amm.ne. 

immaginare ad es. di inserire sul sito ufficiale del comune tale realtà,  per dare maggiore dignità al servizio 

offerto alla cittadinanza, inserendolo in rete anche nel sistema bibliotecario. 

Interviene la cons.ra Chinnici per puntualizzare che l’Istituto Gramsci è stato sempre aperto non solo come 

biblioteca, ma inteso proprio come luogo di cultura, sottolineando che più volte i locali dell’istituto hanno 

ospitato convegni e congressi, in maniera totalmente gratuito. La Consigliera entrando nel merito della 

problematica, puntualizza che la battaglia che la Commissione si sta intestando debba essere una questione 

espressamente politica, crede infatti che  si stia consumando sempre più una scissione tra la volontà politica 

e la burocrazia. La consigliera si sofferma ad analizzare tale aspetto. 

Prende parola il cons. Mattaliano che tiene a precisare che la presenza oggi della Commissione, non è solo 

per mostrare solidarietà e disponibilità, che sicuramnente l’Istituto avrà ricevuto abbondantemente, ma per 

avviare un percorso più concreto. Il Consigliere chiede pertanto, in maniera da poter essere da supporto a 

tale percorso, la trasmesssione in Commissione della documentazione epistolare intercorsa con gli Uffici. 

 Conclusi gli interventi, il  Presidente chiesta al prof. Nicosia l’autorizzazione per la registrazione 

e pubblicazione della riunione, e rinviato l’approvazione  del presente verbale, alla prossima 

seduta utile, alle ore 10.06 dichiara chiusa la seduta 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 10.16 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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